

令和6年度第2回地域タウンミーティング（玖須美）意見一覧

日時：令和6年5月23日（木） 午後7時～午後8時30分

場所：市役所 8階大会議室

- ① 玖須美区の防災特区指定について
- ② 財産区施設の避難所利用について
- ③ 信号機を撤去した交差点へのカーブミラーの設置について
- ④ 信号機の再設置について
- ⑤ 伊東小学校の学童クラブ児童のお迎えの際の駐車場について
- ⑥ 伊東駅前のビルについて
- ⑦ 大原町眼科前の道路について
- ⑧ 伊東駅前ロータリーについて
- ⑨ 市役所への相談について
- ⑩ 市内商店街について
- ⑪ 南小学校の通学路について
- ⑫ 歩道の整備について
- ⑬ 物見塚公園と市役所広場の一体化について
- ⑭ 按針祭花火大会のアナウンスについて
- ⑮ 民生委員への情報提供について
- ⑯ 温泉プールの建設について
- ⑰ 廃墟となった元宿泊施設について
- ⑱ 避難所について

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-①
玖須美区の防災特区指定について		
<p>玖須美区の沿岸エリアは多くの宿泊施設や観光会館、和田湯会館、玖須美温泉会館など人が集まる場所や、保育園、幼稚園、商店街を有していますが、高齢化や人口減少が顕著であり、防災面で非常に危惧しています。伊豆半島防災特区というビジョンを掲げて県知事選に臨んでいる候補者がいますが、伊東市においても玖須美区沿岸部を玖須美防災特区と位置付けて、防災先端モデル地区に指定してはいかがでしょうか。</p>		
回 答		
<p>防災特区は国が指定するものであり、玖須美地区というエリアではなく伊豆半島の沿岸部全体で指定を受けるものとなりますので、伊東市内でこういう意見が出ているということをしっかり伝える中で、他の市長、町長とも歩調を合わせて取り組んでまいります。</p> <p>なお、1月1日の能登半島地震を受け、年度当初の全部長が出席する会議において、全ての防災対策の見直しをかけるよう指示しておりますので、必ず新たな施策の展開につなげてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-②
<p>財産区施設の避難所利用について</p>		
<p>地震や津波、大雨などで避難する際、大芝町の避難所は伊東小学校になっていますが、高齢者も多く坂道を登るのが非常にきついという方が多数います。町内には津波避難ビルに指定されている玖須美温泉会館（財産区施設）があるため、同施設を風水害の避難所として利用できないでしょうか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>地域の方が利用しやすい施設があり、かつその施設が安全なエリアにあるということであれば、こういった形で活用することが可能か、またどのように地域の方に周知ができるのかということを検討し、改めてご連絡いたします。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-③
<p>信号機を撤去した交差点へのカーブミラーの設置について</p>		
<p>今年の2月に和田湯から静海町へ向かう一方通行道路の交差点（薬局前）の信号機が撤去され、一時停止の交通規制の道路になりました。車種によっては、かなり前に出ないと右からの車が見にくい状況です。信号機の撤去後、何回か事故も発生しており、子どもも通る道なので、和田湯方向から来た車が右側から来る車両を確認しやすくなるようカーブミラーを設置していただきたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>信号機の撤去については伊東警察署の管轄となりますが、市としてはナガヤの前に車が乗り上げていくような波状のものを付けることで、一時停止はもちろんですが、さらに気を付けてもらえるような対策を考えております。</p> <p>カーブミラーにつきましては、設置場所が確保できるかを確認の上、協議してまいります。</p> <p>※その後、令和6年6月に左右確認のためのカーブミラーを設置し、8月に交差点内のカラー舗装、区画線、ラバーポールの設置を完了いたしました。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-④
<p>信号機の再設置について</p>		
<p>伊東警察署が開催した湯端町住民への薬局前の信号機撤去に係る説明会においては、地域住民の皆さんからは反対意見しか出ていなかったのですが、信号は撤去されてしまいました。撤去後、1週間以内に車同士の事故が発生し、その2週間後くらいにも車同士の事故が起きています。カーブミラーは車に対しての安全対策となりますが、近隣の医療機関やスーパーに行くため、高齢の方も多く通行します。信号機の再設置を警察に投げかけていただきたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>全国的に信号機を減らしていく流れがある中ではありますが、ご要望については、行政として地域の声をしっかりと伝えてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑤
<p>伊東小学校の学童クラブ児童のお迎えの際の駐車場について</p>		
<p>伊東小学校の学童クラブに子どもをお迎えに行く際に、杉の子と書いてある駐車場が施設の目の前にあり、空いていたためそこに駐車したら学童保育の先生に注意されました。大原武道場前や市役所の駐車場を利用するようにとの案内はありますが、日が短い時期や小さい子どもを連れて歩くこともありますので、なるべく近くの駐車場を利用したいと思いますが、どうして学童の前の駐車場を利用してはいけないのでしょうか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>杉の子指導教室は発達に不安を抱えるお子さんが通う専門機関であり、市内各所から通ってくる子どもがいるため、その子たちを送迎する親御さん等のために、杉の子指導教室専用の駐車場を設置しております。</p> <p>この駐車場を学童保育の送迎に利用した場合、多くの車が学童保育施設前を往来することになり大変危険であることから、現在、当該駐車場は学童保育のお迎えには使用せず、武道場前や市役所の駐車場の利用をお願いしております。</p> <p>杉の子指導教室の駐車場を学童保育のお迎えに利用することについては、現場と確認する中で、子どもたちの安全が確保できた場合には改善に取り組んでまいりたいと考えております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑥
<p>伊東駅前のビルについて</p>		
<p>昨年もタウンミーティングでお話しましたが、伊東駅前に障子が破けていたり、カーテンがボロボロだったりするビルがあり、観光地の玄関口としてこれではいけないと思います。宿泊施設やレジャー施設の広告看板で覆い、伊東のイメージを変えていくことを考えてはいただけないでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>ビルの所有者に対して、観光施設の看板などで覆ってはどうかとのご意見をお伝えしたことがあります。民間と民間で話がまとまらなかったようです。何か改善してはどうかということは、私から直接お話ししたいと思っております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑦
大原町眼科前の道路について		
<p>現在、大原町バス停から千坂に抜ける交差点の改良工事をしてしていますが、国道上り車線から右折できるようになると、眼科の前の道路で事故が起こる可能性が非常に大きくなると思います。わずかな距離ですが、片側は歩道もなく、横断歩道也没有せん。もし右折できるようになったら即実施ではなく、検証期間を設けて当該道路の状況を確認してもらったとより事故が少なくなると考えています。</p>		
回 答		
<p>伊東小学校グラウンドから国道の交差点にかけては、道路に沿って家屋が建っているため、用地等の問題から道路拡幅は困難となっております。</p> <p>現状で歩道が設置できるかを含め、調査・検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑧
伊東駅前ロータリーについて		
<p>伊東駅前ロータリーは、時間によってはお迎えの車でいっぱいになってしまい、他の車の通行にも支障をきたしているため、朝市を開く広場をお迎えの車に利用してもらってはどうか。</p>		
回 答		
<p>市民の皆様には、市営伊東駅前駐車場が15分間無料ですので、お迎えの際はそちらを利用していただくようお願いしておりますが、いただいたご提案が可能かどうか、関係団体も交え検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑨
<p>市役所への相談について</p>		
<p>DVを受けた当事者からすると、公の場に行って相談するというのはとても怖いことなので、他にも相談の場を設けていただけないでしょうか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>本市では、DVなどについては社会福祉課に相談員を配置しており、必要に応じて保健所や児童相談所、あるいは警察署と連携をとっておりますので、安心してご利用いただきたいと思えます。</p> <p>なお、市役所への来庁が困難な場合は、電話による相談もお受けしております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑩
<p>市内商店街について</p>		
<p>移住してきた者ですが、子どもの頃夏休みに伊東を訪れると夜遅くまで商店が開いて賑やかだった記憶がありますが、今はシャッター街のようになっています。アーケードで週1でも、月1でもマルシェなどを開催してはどうでしょうか。伊東の経済を回すには外からの企業を持ってくる必要があると思います。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>チャレンジショップに近い取組を民間の方や商店街と連携しながら、空き店舗対策の一環として取り組んでおります。また、キネマ通りでは商店街の皆様が主体となってサンデーキネマーケットを開催しているほか、市では藤の広場において毎月1回I T Oマルシェを開催し、少しずつですが定着し始めております。商工会議所や商店街と連携する中で、賑やかなまちを取り戻していきたいと考えております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑪
<p>南小学校の通学路について</p>		
<p>南小学校前の国道135号線の入口で児童への声掛けをしていますが、雨が降ると国道135号線の歩道（トヨタの前辺りから）の水溜まりがひどく時には川のようになります。子どもたちが水溜まりをよけて縁石に上って登校しているので、水溜まりにならないような対策をお願いします。</p> <p>また、雨の日は車で送る親御さんが増え、国道から南小学校に入る付近が大変混雑するため、交通の流れを改善していただきたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>水溜まりの件は、早速明日、対策を講じるよう指示をします。</p> <p>車の問題については、建設課を中心に警察とも協議を行いながら、改善の方法を検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑫
<p>歩道の整備について</p>		
<p>市街地の歩道整備が必要だと考えます。玖須美区では、大川橋から消防会館につながる道の歩道がデコボコしていたり、隙間があったりと、高齢者がカートを引くのも大変だと思われまますので改良していただきたいです。また、石灯廊から新井にかけては歩道がないため、障壁を設置していただきたいです。</p> <p>また、健康マイレージのポイントに歩いた歩数等で加算ポイントを付けて成功している市もあると聞きます。国もウォークアブルシティを推進していますので、歩くことを促進するような整備をしてはいかでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>歩道が歩きにくいという意見は至るところでお伺いしております。全て一度に解決することは難しいですが、今ご指摘いただいた箇所の状況の悪いところについては、対応できるところから少しずつでも実施してまいります。</p> <p>歩道がない道路への歩道の設置については、用地買収が絡むと時間がかかるため、カラー舗装をして車の運転手からも歩行者が歩く場所だということが良く分かるようにするなど、少しでも危険でなくなるような歩行者の安全対策を進めており、今後も可能な方法を探しながら少しでも改善していきたいと考えております。</p> <p>また、歩く距離に応じた健康マイレージの付与については、確認方法の問題等もありますので、担当課と相談しながら進めてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	玖須美-⑬
物見塚公園と市役所広場の一体化について		
<p>伊東祐親像がある物見塚公園と市役所にはなんとなく境があるように感じます。物見塚公園と市役所前の広場を一体化して市民の憩いの場としていただきたいです。</p>		
回 答		
<p>物見塚公園と市役所を一体化できれば、もっと用途が広がると思いますので、時間はかかるかもしれませんが検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑭
按針祭花火大会のアナウンスについて		
<p>按針祭花火大会で赤灯台のことを松原堤防とアナウンスしますが、玖須美堤防ではないでしょうか。</p>		
回 答		
<p>アナウンスを行っている観光協会にご意見をお伝えし、混乱が起きないように心掛けてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑮
<p>民生委員への情報提供について</p>		
<p>近所で孤独死された方がいらっしゃいます。民生委員の方にお話しした際、どこにお年寄りがいて、どういった状況なのかなど町内会から情報提供して欲しいと言われました。民生委員の方はどのように情報収集しているのでしょうか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>現在は個人情報保護の観点から、民生委員の方についても情報の集約が難しいケースがあると認識しております。</p> <p>高齢者等の安全な生活の確保という点では、ご高齢の方については、エリアごとの地域包括支援センターにおいて見回り等を行っております。</p> <p>また、社会福祉課では災害で避難する際にお手伝いが必要な方の個別避難計画を民生委員の方や町内会長さんの情報を基に作成しており、支援の必要な方の情報を把握しておりますので、何か危険を察知するようなことがあれば、民生委員の方を通してでも直接でも構いませんので、社会福祉課や高齢者福祉課にご連絡いただきたいと思います。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意見	区	玖須美-⑯
<p>温泉プールの建設について</p>		
<p>伊東市には市営プールはありますが、通年利用でき、大人も高齢者も使いやすい屋内型の温泉プールを作っていただきたいです。新図書館建設予定地には以前温泉プールがありましたので、その源泉を利用し、図書館に併設しても良いと思います。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>通年利用できるプールは必要だと感じておりますし、多くの方から同様のご意見を頂戴しております。</p> <p>新図書館建設予定地については、源泉はございますが、湧出するための管が設置から110年程経過しており、利用する場合は全てやり替える必要がございます。温泉を利用する場合には相当高額な費用が必要となります。</p> <p>観光で訪れる方も、温泉プールができれば利用したいとの声があるかと思っておりますので、観光関連団体にもご意見を共有してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	玖須美-⑰
廃墟となった元宿泊施設について		
<p>市内某所にある廃墟となった元宿泊施設は、今はどういった状態なのでしょうか。あのままずっと残しておくのでしょうか。</p>		
回 答		
<p>所有者に対し、解体していただけないかという旨の連絡をしておりますが、対応しきれないとの考えのようです。</p> <p>今後も、引き続き粘り強く要請してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（玖須美）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	玖須美-⑱
<p>避難所について</p>		
<p>能登半島地震と台湾地震における避難所の設営や復旧までにかかる時間について話題になっています。台湾ではわずか3時間で避難所が設置され、4時間後には使用でき、また、4日後には学校を再開するため体育館の避難所を撤去し、二次避難に移行したそうですが、伊東市として見習うお考えはありますか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>本市では災害が起きた際に、避難所の開設を行う職員を指定しており、その職員を対象に避難所開設・運営訓練を実施しております。</p> <p>また、台湾地震の避難所で特徴的であったパーソナルスペースの確保については、本市でもパーテーションの備蓄を進めているほか、能登半島地震の被災地に派遣した職員の経験を活かしながら、具体的な避難所のあり方について検討しております。</p>		